

El Clínico reduce la demora para las pruebas de medicina nuclear a pacientes cardíacos

El estudio se hace en 24 horas a los enfermos hospitalizados en cardiología y antes de dos semanas a los que están en sus casas

:: ÁNGEL ESCALERA

MÁLAGA. La unidad de medicina nuclear del Hospital Clínico Universitario ha reducido el tiempo que tarda en hacer las pruebas a los pacientes cardíacos. A los enfermos que están ingresados en la planta de cardiología la exploración se les hace en 24 horas, mientras que a los que se encuentran en régimen ambulatorio se les realiza antes de dos semanas (con anterioridad a que el cardiólogo vuelva a verlos en la consulta externa).

El año pasado, más de 2.000 personas con una enfermedad coronaria fueron atendidas en la unidad de medicina nuclear para completar su diagnóstico y definir su pronóstico. Al cerrarse 2011, se hicieron más de 300 pruebas de medicina nuclear a pacientes con una dolencia de corazón que en 2010. Esa circunstancia ha sido uno de los factores que ha permitido reducir la demora.

El Clínico es el centro de referencia en materia de medicina nuclear para usuarios de los hospitales de Ronda y de Marbella. Esos enfermos son atendidos en acto único,

es decir, en una sola visita se les hace la prueba, con lo que se les evitan desplazamientos y molestias. Además, casi en el 90 por ciento de los casos, los pacientes se marchan a su casa con el resultado de la exploración.

Las técnicas que se utilizan en la unidad de medicina nuclear para

pacientes coronarios consisten en dos tipos de pruebas: una de ellas se realiza con el afectado en estado de reposo, mientras que la otra se lleva a cabo cuando el enfermo efectúa una actividad, bien a través de una prueba de esfuerzo (en la misma unidad), bien mediante la administración de fármacos (proceso indicado para personas con incapacidad física). Una vez hechos ambos procedimientos, se lleva a cabo una comparación entre los resultados, lo que determinará las conclusiones de este estudio altamente especializado.

Ganglio centinela

Por otro lado, la unidad de gestión clínica de medicina nuclear del Clínico atendió el pasado año a un total de 8.000 pacientes. Entre las actividades que lleva a cabo destaca la cirugía radioguiada y el ganglio centinela, fundamentalmente en casos de cáncer de mama, melanoma y en algunos de cáncer vulvar.

A ese respecto, cabe señalar la coordinación, colaboración y el trabajo multidisciplinar que mantiene medicina nuclear con otras unidades de gestión del Clínico Universitario, como, por ejemplo, las de dermatología, cirugía de la mama, neurología, ginecología, endocrinología y oncología. La unidad de medicina nuclear obtuvo el año pasado una acreditación oficial por parte de la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía.

LOS DATOS

► **Atención.** Las pruebas de medicina nuclear se hacen en 24 horas a los enfermos ingresados en la planta de cardiología y en menos de dos semanas a los que acuden en régimen ambulatorio.

► **Pacientes.** Más de 2.000 enfermos con una dolencia coronaria fueron atendidos a lo largo de 2011 en la citada unidad, lo que supuso un aumento de 300 respecto a 2010.

► **Asistencia total.** 8.000 enfermos fueron vistos en 2010.

En 2011 se realizaron más de 300 pruebas a pacientes de corazón que en el año anterior

EN BREVE

Unicaja acerca la educación financiera a más de seis mil alumnos

:: **SUR.** Más de seis mil estudiantes de cien institutos andaluces se han acercado a conceptos e instrumentos financieros que deberán utilizar a lo largo de su vida gracias a las jornadas 'Educación financiera para todos', organizadas por Unicaja durante los últimos cuatro meses. Paralelamente se desarrolla la segunda Olimpiada Financiera, donde los alumnos ponen a prueba sus conocimientos.

'Pasión del SUR', mañana en el quiosco

:: **SUR.** 'Pasión del SUR', el suplemento cofrade de Diario SUR, acude mañana una semana más a su cita con los lectores del periódico. En esta ocasión, a las secciones habituales de entrevista, investigación, opinión y efemérides, entre otras, se suman interesantes noticias y reportajes sobre los últimos acontecimientos de actualidad, como las candidaturas surgidas para las elecciones de junio en la Agrupación de Cofradías.



Ana Navarro, el tesorero de la asociación y MP del Mar Martín. :: SUR

Málaga contará desde el sábado con un mercadillo ecológico mensual

:: **N. T.** El próximo sábado por la mañana, el Parque de Huelin albergará el primer mercadillo ecológico de la capital malagueña, donde una veintena de productores venderán hortalizas, frutas, quesos, aceite de oliva y otros muchos productos procedentes de la agricultura y la ga-

nería ecológicas. La asociación Guadalhorce Ecológico es la impulsora de esta iniciativa, que ya funciona con notable éxito en otros cinco municipios de la provincia y que en la capital tendrá periodicidad mensual. De esta forma, los productores consiguen vender sus artículos directamente al público, sin tener que acudir a distribuidores que encarecerían el producto, y los consumidores consiguen precios mucho más asequibles.

Logran un acuerdo para evitar el desahucio de una malagueña

:: **SUR.** El acuerdo entre una entidad financiera y la propietaria de una casa que iba a ser desahuciada por impago de su hipoteca ha permitido evitar su desalojo, según comunicó ayer la Plataforma de Afectados por la Hipoteca en Málaga. La entidad ha prorrogado la fecha de desahucio hasta el próximo 30 de junio y le ha ofrecido la posibilidad de un alquiler ajustado a sus ingresos.

El Consistorio instalará cinco desfibriladores

:: **SUR.** El Ayuntamiento implantará desfibriladores externos semiautomáticos en las dependencias municipales con mayor afluencia de público y funcionarios: la Casa Consistorial, Tabacalera, la sede de la Jefatura de la Policía Local y el Edificio Administrativo de Servicios Municipales. Un quinto aparato se entregará a Protección Civil. Así se podrá auxiliar a cualquier persona que sufra parada cardíaca.

Empresas líderes en I+D asistirán al foro Transfiere en febrero

:: **SUR.** Un total de 120 empresas, entre las que se encuentran firmas líderes en I+D como Adif, Alstom, Boeing, Airbus o Endesa, participarán en el Foro para la Ciencia, Tecnología e Innovación, Transfiere, que se celebrará en el Palacio de Ferias los días 8 y 9 de febrero. Allí tendrán la oportunidad de mantener encuentros de trabajo con más de 360 grupos de investigación universitarios.

Analizan el urbanismo con enfoque de género

:: **SUR.** El Ayuntamiento ha puesto en marcha un programa formativo para la planificación urbanística con enfoque de género, cuya primera actividad tendrá lugar el 27 de enero en la sede de la Gerencia Municipal de Urbanismo. Se trata de la ponencia 'La ciudad Plural', impartida por la arquitecta urbanista Susana García Bujalance, que expondrá la diferente utilización que hombres y mujeres hacen de la ciudad.



Paulino Plata y Álvarez de la Chica muestran el nuevo documento identificativo. :: CARLOS MORET

Plata y De la Chica presentan la Tarjeta del Profesorado

Los consejeros de Cultura y de Educación, Paulino Plata y Álvarez de la Chica, presentaron ayer en Málaga la Tarjeta del Profesorado Andaluz, un documento identificativo que, entre otras cosas, permitirá el acceso gratuito a los docentes a museos y bibliotecas públicas de Andalucía. La tarjeta está vinculada al nuevo portal del docente.